

## Document d'information

### Lester B. Pearson

Lester Bowles «Mike» Pearson est né à Newtonbrook (Ontario), le 23 avril 1897. Il obtient un baccalauréat ès arts de l'Université de Toronto en 1919, puis, en 1923, une maîtrise ès arts de l'Université d'Oxford. M. Pearson entre au ministère des Affaires extérieures en 1928, et après une affectation à Londres, est envoyé en poste à Washington, d'abord comme ministre-conseiller, puis comme ambassadeur aux États-Unis.

La Charte des Nations Unies a été signée à San Francisco le 26 juin 1945. M. Pearson a participé aux efforts diplomatiques qui ont mené à la création de l'Organisation des Nations Unies, d'abord à la conférence préliminaire tenue à Dumbarton Oaks en 1944, et ensuite à la conférence de fondation à titre de conseiller canadien principal. Pendant toute sa carrière, M. Pearson a fermement appuyé les efforts des Nations Unies pour assurer la paix dans le monde, et il a participé de près aux activités de l'Assemblée générale et d'un certain nombre de ses organisations.

En septembre 1946, M. Pearson revient à Ottawa à titre de sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures; deux ans plus tard, il devient secrétaire d'État aux Affaires extérieures. Il remporte une élection complémentaire en 1948 et représente la circonscription d'Algoma East jusqu'à son départ de la politique. De 1963 à 1968, il occupe le poste de premier ministre; parmi ses réalisations, mentionnons l'adoption d'un nouveau drapeau pour le Canada, la mise en place de mesures destinées à améliorer la condition et l'avenir des francophones au gouvernement, l'universalité des soins de santé, le régime de pensions du Canada et l'unification des forces armées. M. Pearson meurt à Ottawa le 27 décembre 1972.

Le Prix Nobel de la paix a été décerné pour la première fois le 10 décembre 1901, cinquième anniversaire de la mort de Nobel. Le Prix n'est attribué que lorsque le Comité estime qu'une personne ou une organisation a apporté une contribution importante à la paix mondiale. Lorsque Lester B. Pearson a reçu le prix, en 1957, il n'avait pas été décerné depuis deux ans.

En 1988, le Prix Nobel de la paix a été remis à l'ONU pour marquer ses 40 années de service à titre de gardien de la paix internationale. Le Canada a participé jusqu'ici à presque toutes les opérations de maintien de la paix de l'ONU et à quatre autres missions non parrainées par l'Organisation. Jusqu'ici, le Canada a affecté plus de 80 000 personnes aux forces de maintien de la paix de l'ONU, soit plus que tout autre pays.